## Desairan a Canadá mineras mexicanas (Reforma 21/10/14)

Desairan a Canadá mineras mexicanas (Reforma 21/10/14) Por Karina Suárez Cd. de México México (21 octubre 2014).- Las mineras mexicanas desairan las oportunidades de financiamiento que brinda la Bolsa de Valores de Aunque en México hay más de 198 empresas mineras canadienses con proyectos en México con Toronto, Canadá. capital de ese mercado, sólo existe una compañía mexicana listada en este centro bursátil: Santa Cruz Silver Mining. Esta minera, listada desde 2012, a la fecha ha logrado atraer recursos de la Bolsa de Toronto por 70 millones de dólares, recursos canalizados a sus proyectos en San Luis Potosí, Sonora y Durango. La falta de conocimiento sobre el proceso y beneficios de listarse han sido los principales obstáculos para que mineras mexicanas recurran a este fondeo, opinó Arturo Préstamo Elizondo, director general de Santa Cruz Silver Mining. Carlos Espinosa, director de la Unidad de Desarrollo de Negocios de la Bolsa de Toronto, subravó que, a diferencia de México, en Canadá se cuenta desde hace muchos años con un sistema robusto de financiamiento a las empresas mineras, es decir, cuentan con banqueros, público inversionista y auditores especializados. "Me crea una gran frustración ver que en México el financiamiento para la industria minera es sumamente limitado, si bien tienes una entidad que hace muy bien su trabajo como es el caso del Fifomi, pues la industria minera es intensiva en capital, entonces por más que quiera otorgar Fifomi se queda corto con las necesidades reales de la industria", refirió. Para las mineras juniors, listadas en el TSX Venture, el fondeo promedio es de 3.5 millones de dólares, mientras que en la bolsa TSX, para compañías más grandes, ofrece capital hasta por 85 millones de dólares. Mauricio Candiani, director ejecutivo de Candiani Mining, firma especialista en la compra-venta de activos mineros, explicó esta ausencia nacional a varios factores, por ejemplo, que existen mineras que va están listadas en otros mercados como en Londres o Nueva York. Mientras que la mavoría de las mineras medianas de propiedad independiente mexicana optan por mantenerse como privadas porque no se han generado las condiciones de interés suficiente para convertirse en empresas públicas, indicó Candiani. Para las empresas mineras pequeñas nacionales resulta más fácil vender sus proyectos a las mineras canadienses ya listadas en la Bolsa de Toronto. La Bolsa de Toronto es líder en la industria minera con más de mil 600 empresas listadas, en segundo lugar se ubica Australia con 700 firmas mineras listadas y de ahí hay otras opciones en Londres y Nueva York. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo